

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Program keagamaan yang di miliki stasiun televisi lokal terdiri dari beberapa bentuk metode Dakwah misalnya : Ceramah, Tanya jawab (talk show), Diskusi, Konseling, Pemberdayaan Masyarakat, Debat, Pendidikan dan Pengajaran Agama. Untuk program keagamaan yang ada di televisi juga bermacam-macam diantaranya pada televisi Banjar TV memiliki enam program keagamaan yakni, tafsir pengajian guru Muhammad Bakhiet, mutiara kehidupan, bunga rampai Dakwah, ensiklopedia Islam, jazirah Nabi, serta khilafah Islam. Pada televisi Duta TV juga memiliki tujuh program keagamaan yakni, ambil hikmahnya ja, ba'majelis, indahny Al-Qur'an, tausiyah ramadhan, royan religi, inspirasi qalbu serta mesjid kita (jejak anang langgar). Dan pada televisi TVB memiliki dua program keagamaan yakni, hikmah dan lagu religi. Adapun program yang banyak di tonton adalah pengajian guru bakhiet( banjartv,duta tv,tvb) selain itu tayangan lainnya yakni inspirasi qalbu yang di tayangkan duta tv secara live dan interaktif.
2. Mahasiswa IAIN antasari Banjarmasin yang menjadi reponden beranggapan metode penyampaian program acara keagamaan yang di tayangkan sudah bagus namun kebanyakan masih kurang kreatifitas, dalam hal ini tayangan keagamaannya masih bersifat monolog dan monoton. Meskipun ada salah satu televisi lokal swasta duta tv yang menyiarkan program keagamaan secara live dan interaktif. Namun porsi jam tayang di sediakan masih tidak mencukupi untuk lebih memperdalam pengetahuan keagamaan.

Sedangkan pesan-pesan Dakwah yang di ambil bertambahnya wawasan ilmu pengetahuan ilmu agama, mencakup semua bidang keagamaan, seperti ilmu fiqh, akidah akhlak, tauhid/ tasawuf yang sangat di butuhkan saat ini. Terutama dalam kehidupan sehari-hari

Sehingga dalam perjalanannya melalui ilmu pengetahuan agama yang di dapat, mahasiswa bisa menatap perjalanan kehidupan menuju ke arah yang lebih baik lagi sesuai petunjuk dan aturan yang berlaku baik agama dan negara.

3. Pengaruh siaran keagamaan televisi lokal swasta ternyata sangat berdampak pada tingkat pemahaman dan keberagaman, khususnya Mahasiswa IAIN Antasari Banjarmasin yang menjadi pemirsa setia program keagamaan televisi (banjartv,duta tv,tvb). Selain pengetahuan dan pemahaman keagamaan yang semakin meningkat. Pengamalan ajaran-ajaran keagamaan dalam keseharian semakin kuat. Baik segi ibadah maupun keyakinan akan iman, kebesaran keagungan sang pencipta. Dari segi tingkah laku juga perlahan mulai menyesuaikan dengan petunjuk yang tertuang dalam al-quran dan hadist. Sesuai dengan agama, norma, etika yang berlaku.

## **B. Saran –Saran**

1. Program keagamaan yang disiarkan televisi swasta lokal yang ada di Banjarmasin masih bersifat komunikasi satu arah atau monoton, sehingga tidak ada timbale balik dari pemirsa. Program-programnya sendiri harus diperbanyak lagi, dan tentu saja dengan kemasan program yang lebih menarik minat pemirsa dan diselingi dengan dialog interaktif atau Tanya jawab, agar penyampaian materi Dakwahnya lebih efektif.
2. Agar program keagamaan yang disiarkan televisi swasta lokal di Banjarmasin mampu menjangkau seluruh lapisan masyarakat luas, tidak hanya kota Banjarmasin, pihak manajemennya harus mempertimbangkan lagi dengan memperluas jangkauan siaran tersebut. Agar penyampaian syiar Dakwah Islamiyah mampu diterima semua lapisan masyarakat diberbagai daerah.
3. Kepada masyarakat, khususnya para mahasiswa agar terus menonton acara keagamaan yang disiarkan televise baik nasional maupun lokal, agar menambah wawasan serta ilmu pengetahuan keagamaan yang nantinya sangat bermanfaat bagi kehidupan dunia maupun akhirat.